

# Prevén que Nicolás Maduro visite el país en 2014

# México y Venezuela reactivan relación

## SRE: en días próximos se designará a embajador

Silvia Otero  
silvia.otero@eluniversal.com.mx

Los gobiernos de México y Venezuela relanzaron su relación bilateral en todos los ámbitos, lo que abrió la puerta a que el mandatario Nicolás Maduro visite el país en enero de 2014; además, en los próximos días se designará al embajador que representará al gobierno de Enrique Peña Nieto —puesto vacante desde hace más de un año—, para consolidar esta nueva etapa, luego de una crisis diplomática durante el foxismo a la que siguieron momentos de tensión en el sexenio anterior ante la expropiación de empresas mexicanas.

Ahora las relaciones “ya se normalizaron”, anunció el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores de la República Bolivariana de Venezuela, Elías Jaua Milano, quien ayer hizo una visita de trabajo a México, donde se reunió con el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, para concertar el nuevo rumbo de la política bilateral.

La imagen de Meade caminando ayer junto a Jaua Milano sobre avenida Juárez, afuera de la sede de la Canci-

llería mexicana, era impensable en noviembre de 2005, cuando la relación hizo crisis después de la IV Cumbre de las Américas donde se discutiría el establecimiento del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

### El disgusto

En esa ocasión el ex presidente Vicente Fox y el desaparecido mandatario venezolano Hugo Chávez se lanzaron acusaciones mutuas, que llegaron al punto en que éste acusó al mexicano de ser un entreguista y “cachorro del Imperio” por intentar presionar a la concreción del ALCA bajo los intereses de EU; los gobiernos terminaron por retirar a sus respectivos embajadores, pues México exigió una disculpa pública que nunca llegó.

Durante 2007 el gobierno de Felipe Calderón logró restablecer las relaciones diplomáticas con la administración de Chávez, pero la relación comercial se tambaleó cuando en 2008 el venezolano anunció la expropiación de Cemex y Gruma, por lo que se criticó esta política nacionalista.

Hoy bajo la conducción de Peña Nieto y Maduro se busca una nueva etapa. Con este objetivo, los cancilleres de ambos países se reunieron ayer. Al respecto, la SRE informó que el objetivo de la visita del ministro Jaua Milano “fue reiterar el compromiso de ambas naciones de relanzar sus relaciones bilaterales con base en un diálogo fortalecido, un mayor in-

tercambio comercial y de inversión así como un mayor flujo en término de cooperación, en ámbitos como educación, cultura, ciencia, turismo, promoción económica y temas consulares”.

De hecho, en el encuentro se acordó celebrar en 2014 la segunda reunión de la Comisión Binacional Permanente así como actualizar el marco jurídico que guía la relación entre los dos países. “Esto último implica el inicio de conversaciones tendientes a la suscripción de un acuerdo comercial, la creación de esquemas de cooperación para la promoción y protección de inversiones y la renovación del Convenio de Transporte Aéreo suscrito en 1987”.

Asimismo, en el ámbito multilateral, los cancilleres se comprometieron a fortalecer la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), y México reiteró su posición a favor de la candidatura de Venezuela como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas en el periodo 2015-2016.

Por su parte, Jaua Milano ofreció una conferencia en la que sostuvo que las relaciones entre ambos países “ya se normalizaron”, por lo que adelantó que existe la invitación para que los presidentes realicen visitas de Estado, para consolidar esta etapa, y se prevé que Maduro podría estar en México para enero de 2014.

Además, reveló el ministro,



Fecha <b>05.11.2013</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

“México ya ha postulado a un embajador y nosotros hemos dado el pláceme al embajador Arellano, y, estamos en espera de trámites internos de México en el Parlamento

para que sea definitivamente designado”, dijo el canciller. Aunque en esta ocasión no hubo firma de acuerdos, Jaua Milano detalló que en marzo de 2014 se reunirá la Comi-

sión Bilateral “para realizar un programa que llevamos de promoción de exportaciones venezolanas para encontrar a empresarios venezolanos y empresarios mexicanos aquí en la Ciudad de México”.

“

[El objetivo de la visita del ministro Jaua Milano] fue reiterar el compromiso de ambas naciones de relanzar sus relaciones bilaterales con base en un diálogo fortalecido”

SRE comunicado

“

México ya ha postulado a un embajador y nosotros hemos dado el pláceme al embajador Arellano”

**Elías Jaua Milano,**  
ministro de Relaciones Exteriores de  
Venezuela



**ACERCAMIENTO.** Los cancilleres de México y Venezuela, José Antonio Meade y Elías Jaua Milano, caminan por avenida Juárez luego de encabezar un encuentro bilateral en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores